

## NOTA EDITORIAL

La importancia de la difusión científica como herramienta docente para fomentar la reflexión crítica y promover una comprensión más profunda de las experiencias pedagógicas entre los profesionales de la educación, desde el uso de herramientas virtuales hasta la orientación familiar, el texto escolar y la actividad física. Se destaca la importancia de incluir la difusión científica en los planes de estudio con énfasis en fomentar el pensamiento crítico en diversos entornos educativos. Además, se alienta a los educadores a adoptar enfoques reflexivos e innovadores para maximizar el potencial de la difusión científica para mejorar la educación y contribuir a la democratización del conocimiento, realimentar las desigualdades preexistentes y comunicar resultados a la comunidad formada por los especialistas en la materia. En nuestra quinceava edición de *Palabra y Realidad*, presentamos el ensayo *Experiencias Pedagógicas Alternativas en Tiempos de Pandemia* explora las prácticas educativas que las doctoras Jenny González Muñoz y Noemí Frías Durán desarrollaron durante la pandemia de COVID-19, con un enfoque en el patrimonio cultural, el arte y los procesos, la incorporación de herramientas virtuales para la educación formal e informal. También trata sobre la enseñanza interdisciplinaria de la historia. La metodología es holística, utilizando tecnologías de la información y la comunicación, así como seminarios teórico-prácticos para la construcción de grupos. En la investigación, titulada *Lineamientos para la Atención a Familias de Niños con el Diagnóstico de Cáncer Tipo Leucemia Linfoblástica Aguda*, desde la *Orientación Familiar*, llevada a cabo por la magister Yimary Landaeta y la doctora Mariela Alejo M., se aborda la falta de formación profesional para la atención de los casos de leucemia aguda en bebés, una forma común de cáncer, que es una enfermedad en expansión;

donde ningún individuo, niño o su familia, recibe el apoyo emocional necesario. Por ellos este estudio buscó establecer recomendaciones para las familias de los niños con leucemia aguda, basándose en la orientación familiar, con el objeto de que la investigación se adhiera a las pautas de orientación familiar. En la investigación: Análisis del Discurso Aplicado a Dos Temáticas de Textos de Educación Básica llevado a cabo por el doctor Linoant José Lozano Caraballo, sobre un estudio acerca de la formación educativa de los jóvenes se muestra en los libros de texto, concretamente dos textos de 6to grado de Ciencias Sociales, que sirven como guías para los educandos y donde el doctor Lozano Caraballo se esfuerza en la identificación de mecanismos lingüísticos en temas entre dictadura y democracia, y entre 1936 y 1945, mediante el Análisis Crítico del Discurso (ACD). Para culminar con una referencia investigativa acerca de la actividad física es un campo científico desarrollado y empleado con fines educativos, de salud, culturales y económicos. Pero, las tasas de interés, los términos contractuales, la necesidad del aumento de los ingresos económicos, el COVID-19 y la legalización han hecho necesario la aparición de un modelo de negocio teórico para apoyar la creación de nuevos negocios para el bienestar humano. Ello ha dado como consecuencia la aparición y desarrollo de emprendimientos económicos a medida que ha aumentado el número de profesionales y practicantes. Por ello la magister Ana Pastore se pregunta por la necesidad apremiante de generar un Modelo Teórico de Emprendimiento en la Actividad Física. Todo ello con el objeto de mejorar la concienciación y la aceptación de los resultados de estas investigaciones.

Dr. Carlos Antonio Rada Alayón  
Editor – Caracas, 30 de septiembre de 2024